

## Caída libre en comercio exterior (El Financiero 25/02/09)

Caída libre en comercio exterior (El Financiero 25/02/09) Arturo Robles Miércoles, 25 de febrero de 2009 Bajan exportaciones 31%; el mayor retroceso desde 1986. Desplome de 54% en ventas petroleras. Disminuyen 30% las importaciones. - SE DESPLOMA EL COMERCIO EXTERIOR La actividad comercial del país inició el año con muestras de debilidad ante el deterioro de la demanda externa e interna. El valor de las exportaciones totales durante enero fue de 15 mil 232 millones de dólares, monto inferior en 31.5 por ciento al de igual mes de 2008, y su mayor retroceso en términos porcentuales desde marzo de 1986, establecen cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Las importaciones ascendieron a 16 mil 789 millones de dólares, 30 por ciento menos que en el mismo periodo del año previo, con lo que la balanza comercial del país registró un déficit de mil 558 millones de dólares, cifra 11.7 por ciento inferior en términos anuales. Al interior de las exportaciones, las petroleras, que constituyen 12.5 por ciento del total, se ubicaron en mil 908 millones de dólares, o sea 54.2 por ciento menos que en enero de 2008. Tal desplome en la demanda de productos petroleros mexicanos ha sido el mayor desde noviembre de 1986, cuando cayeron 60 por ciento en términos anuales, superando la debilidad comercial que se dio a mediados de los noventa y principios del presente siglo. En el caso de las importaciones, las de bienes de consumo cayeron 44.2 por ciento, los intermedios 30.1, y los de capital 10.3 con relación a enero de 2008. Acerca del desplome en las exportaciones, las cifras del INEGI demuestran que se agravó desde octubre del año pasado, cuando inició la desaceleración de la demanda. Incluso, esta racha negativa es más severa -por la magnitud de las caídas anuales- que la ocurrida en la crisis más reciente, entre mayo de 2001 y marzo de 2002. Registros del Instituto señalan que esta caída en enero es la más fuerte para un mes similar desde 1981. Manufactura Las exportaciones manufactureras que participaron con 94.1 por ciento del total, experimentaron un retroceso anual de 26.8 por ciento, al pasar de 17 mil 126 millones en enero de 2008 a 12 mil 534 millones en enero de este año. Además, este retroceso anual en términos porcentuales es el más fuerte desde junio de 1985 (28.5 por ciento). Por tipo de mercancía, las agropecuarias, que representan 5.2 por ciento de las exportaciones no petroleras, tuvieron una caída anual de 9.8 por ciento, al pasar de 766 millones de dólares en enero de 2008 a 691 millones en enero del presente año. En tanto, las extractivas tuvieron una caída anual de 43.3 por ciento, al pasar de 173 a 98 millones en el primer mes entre 2008 y 2009, y aunque su participación es de 0.7 por ciento, su baja es la más fuerte desde mayo de 2002. Mientras, aunque el sector exportador petrolero presenta un escenario difícil, la menor demanda interna en la materia compensó en cierta forma la balanza de productos petroleros. En su reporte, el INEGI explica que se registró un superávit de 644 millones de dólares en la balanza de productos petroleros, aunque las mercancías no petroleras arrojaron un déficit de dos mil 202 millones, lo que llevó a que el saldo total se ubicara en mil 558 millones, cifra 11.7 por ciento inferior a la de enero del año pasado. La información revela el precio promedio de la mezcla mexicana de crudo de exportación se situó en 37.63 dólares por barril durante enero, nivel superior en 4.48 dólares al de diciembre de 2008, aunque menor en 42.52 dólares al precio que se reportó en enero de ese mismo año (80.15 dólares). Con respecto al comportamiento de las mercancías no petroleras, las cifras muestran una caída anual de 26.3 por ciento, al pasar de 18 mil 65 millones en el primer mes de 2008 a 13 mil 324 millones en enero de 2009. Las estadísticas muestran que esta caída porcentual en términos anuales es la más fuerte desde abril de 1982.